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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В сельском поселении Хатанга обновился депутатский корпус 
В ходе трехдневного голосования жители сельского поселения Хатанга помимо участия в 

выборах федерального и регионального уровней избрали депутатов Хатангского сельского 
Совета пятого созыва. 

Так, по итогам голосования депутатский корпус сформирован в составе десяти человек. 
В него вошли: Анна Антонова, Александр Беляев, Оксана Васина, Андрей Корниенко, Сергей 
Кузьмин, Ирина Лаптукова, Виктор Попов, Надежда Рябкова, Наталья Третьякова-Бжания, 
Олег Уксусников. 

В поселках сельского поселения, как и в самой Хатанге, приняли участие в выборах 
более 50% избирателей. При этом особенно активно голосовали в поселках Новая (71%), 
Сындасско (68%), Хета и Попигай - по 67% 

«Таймыр» 
 

С территорий заповедников Таймыра вывезено 2 тыс. литров нефтепродуктов 
Прокуратура Норильска провела проверку соблюдения природоохранного 

законодательства на территориях государственных природных заповедников. Под 
нормативные проверки попали - «Большой Арктический», «Путоранский» и «Таймырский». 

Отдельные участки заповедников загрязнены отходами, в том числе баками с остатками 
горюче-смазочных материалов, ржавыми металлическими бочками, образовавшимися от 
деятельности геологических экспедиций, полярников, охотников. 

«Должностные лица федерального государственного бюджетного учреждения 
«Заповедники Таймыра» и Минприроды России, в ведении которых находятся перечисленные 
особо охраняемые природные объекты, не принимали меры по очистке территории, несмотря 
на негативное воздействие загрязнения на животный и растительный мир», - отметили в 
пресс-службе ведомства. 

Прокуратура направила в суд иск о возложении на Министерство природных ресурсов и 
экологии России и ФГБУ «Объединенная дирекция заповедников Таймыра» обязанности по 
ликвидации отходов, находившихся на территории государственных заповедников. Суд 
удовлетворил требования прокурора в полном объеме. 

В настоящее время в ходе исполнения решения суда проведена работа по 
транспортировке нефтепродуктов из бочек с мест несанкционированного размещения 
отходов на озере Аян. Вертолетом МЧС России вывезено 2 тыс. литров остатков 
нефтепродуктов (дизельное топливо, бензин, моторное масло). 

АНИ 
 

«Газпром нефть» заходит в Енисейский залив 
Как стало известно “Ъ”, в борьбу за прибрежные участки в арктических морях 

включилась «Газпром нефть». Она попросила выделить ей для геологического изучения 
крупный Усть-Енисейский участок в Енисейском заливе Карского моря, который с запада 
граничит с участками совместного предприятия «Газпром нефти» и Shell на Гыдане, а на 
востоке — с уже принадлежащими компании участками на Таймыре. Тем самым «Газпром 
нефть» может получить возможность расширить поисковую зону для СП с Shell. 

«Газпром нефть» подала в Роснедра заявку на геологическое изучение Усть-Енисейского 
участка в Енисейском заливе Карского моря, рассказали источники “Ъ” в отрасли и 
подтвердили в Минприроды. Ресурсы по категории Dл — 64 млн тонн нефти и 146 млрд 
кубометров газа, по D1+D2 — 20,9 млн тонн и 130,3 млрд кубометров соответственно. 
Участок на западе граничит с Лескинским участком, на востоке — с принадлежащими 
«Газпром нефти» четырьмя Западно-Таймырскими участками (под номерами 1, 6, 7 и 10). 
Ресурсы Лескинского участка оценивались в 100 млн тонн, но компания отмечала еще в 2018 
году, что его запасы могут «многократно превосходить официальные показатели». 

Лескинский участок наряду с Пухуцяяхским входит в «Гыдан энерджи» (проект 
«Енисей»), паритетное совместное предприятие «Газпром нефти» и англо-голландской Shell. 
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В рамках проекта «Газпром нефть» надеялась обнаружить новую углеводородную 
провинцию. В меморандуме еврооблигаций «Газпрома» в июне было указано, что добыча на 
«Енисее» на пике в 2034 году ожидается на уровне 20 млн тонн нефти. В «Газпром нефти» 
отказались от комментариев… 

«Коммерсантъ» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В краеведческом музее юные художники узнали о «космологии костюма» нганасан 

Ученики художественного отделения детской школы искусств имени Бориса Молчанова 
посетили Таймырский краеведческий музей. Экскурсовод Лидия Аксенова рассказала детям 
об особенностях женского и мужского нганасанского костюма. 

«Каждый орнамент на национальной одежде носил смысловую нагрузку и имел 
название. По рисунку можно было определить семейный статус человека, социальное 
положение, возраст и наличие детей. Костюм нганасан шился из ровдуги – выделенной 
оленьей шкуры, а цвет на него наносился природными материалами», – рассказали юным 
художникам в музее. 

Участники экскурсии посетили и зал с экспозицией «Параллельные миры Тубяку», 
посвященной 100-летию со дня рождения последнего нганасанского шамана Тубяку 
Костеркина. Дети познакомились с основными элементами шаманского костюма. 

Преподаватель Элина Марчук обратила внимание учащихся на то, что на этой выставке 
впервые в полном объеме представлены культовые коллекции, посвященные феномену 
культуры нганасанского народа – шаманизму. 

Экскурсия прошла в рамках социального проекта «Орнамента Таймыра волшебство», 
который реализуется благодаря поддержке благотворительной программы «Мир новых 
возможностей» компании «Норникель». 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Общее число заболевших COVID-19 в Норильске приближается к 6000 
Число заразившихся коронавирусом в Норильске продолжает расти. Ярких всплесков за 

последнюю семидневку не зарегистрировано. 
За прошедшую неделю самый низкий показатель новых случаев заболевания COVID-19 

зарегистрировали 13 сентября – в тот день три человека заболели ковидом. На протяжении 
других семи дней ежесуточный прирост колебался от 9 до 24. 20 сентября выявили 14 новых 
заболевших. Таким образом, на данный момент в Норильске 5929 подтвержденных случаев 
COVID-19. 

В крае на сегодня общее количество заразившихся достигло 112 495, в том числе 350 за 
последние сутки. Под медицинским наблюдением на дому находится более 27 614 
контактных человек, в том числе за последние сутки взяты под наблюдение 2485. Снято с 
медицинского наблюдения за последние сутки 2762 контактных жителя края.  

Погибло за сутки 23 человека, всего за период с начала пандемии – 5609. Вылечились 
353 человека, всего – более 99 000. 

Напомним, 17 сентября в Красноярском крае сняли ограничения на общепит: в полную 
силу могут работать рестораны, кафе и фуд-корты. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Часть от штрафа «Норникеля» направят на освоение лесов 

Средства от уплаченной «Норникелем» компенсации за разлив топлива в Норильске в 
объеме 7,5 млрд рублей до 2024 года будут направлены на мероприятия по лесоустройству в 
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зоне интенсивного освоения лесов. Об этом говорится в пояснительной записке к проекту 
федерального бюджета на 2022-2024 годы, текст которой имеется в распоряжении ТАСС. 

Средства будут направлены на реализацию комплекса мероприятий «Обеспечение 
эффективной реализации государственных функций в области лесных отношений» в рамках 
государственной программы «Развитие лесного хозяйства». С 2022 года по 2024 годы на 
лесоустройство будет выделяться по 2,5 млрд рублей ежегодно, пишет издание… 

press-line.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярск станет кластером в стратегии опережающего развития Сибири 
Центр стратегических разработок совместно с Русским географическим обществом 

подготовят стратегию опережающего развития Сибири, — сообщил Сергей Шойгу, министр 
обороны РФ. 

Над проектом, который планируется представить президенту РФ Владимиру Путину в 
сентябре, работает группа ученых, — сообщает «Коммерсантъ». 

Скоро она будет представлена президенту и правительству России»,— цитирует ТАСС 
слова г-на Шойгу из приветственного письма к участникам VIII Сибирского исторического 
форума, открывшегося сегодня в Конгресс-холле СФУ. 

Ранее «Ведомости» сообщали о создании корпорации Ангаро-Енисейского 
макрорегиона, которая предполагает создание условий для увеличения населения сибирских 
регионов, «повышения качества жизни до уровня выше среднероссийского» и сохранение 
природы. 

Кроме того, проект предполагает создание территориально-отраслевых кластеров, 
одним из которых станет Красноярск. В столице региона планируется создать производства 
товаров с высокой добавленной стоимостью, а также по глубокой переработке сырья. 

В Норильске должны быть сосредоточены производственные мощности, развиваться 
добыча и обогащение материалов, металлургия. Согласно стратегии, работа здесь должна 
вестись вахтовым методом с постоянным проживанием рабочих в Красноярске. 

Стратегия предполагает, что для реализации проекта в части строительства железных 
дорог потребуется создание отдельной от РЖД единой управляющей компании, которая 
выступит концессионером при реализации строительства инфраструктуры, владельцем этой 
инфраструктуры и оператором жд-перевозок на «Транссибе 2.0.», — пишут «Ведомости». 

Результатом должен стать рост экономики в макрорегионе темпами выше 6% с 2025 
года, увеличение населения 8 млн человек к 2030 году. Для России в целом — рост ВВП и 
снижение зависимости от единого центра деловой активности — Москвы. 

Деловой квартал 
 

В Красноярском крае успешно ликвидировали все лесные пожары 
За последние сутки в Красноярском крае потушили все лесные возгорания. Очаги были 

зафиксированы на выходных и, после ликвидации трех пожаров, накануне специалисты 
краевого Лесопожарного центра успешно справились с оставшимися 0,2 гектарами 
возгораний на территории Минусинского района.  

Отметим, что причиной последних зафиксированных пожаров стала неосторожность 
местных жителей. 

 KrasnoyarskMedia 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: российская экономика полностью восстановилась 
Российская экономика восстановилась вопреки общей нестабильности в мире. 

Вызванный пандемией спад в стране полностью преодолен. С таким заявлением выступил 
глава государства на совещании с правительством. 
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Российская экономика полностью восстановилась вопреки нестабильной 
ситуации в мировой экономке, заявил президент РФ Владимир Путин на совещании с 
правительством. 

"Несмотря на общую нестабильную ситуацию в глобальной экономике, сложные 
процессы на мировых рынках, российская экономика восстановилась. Совсем недавно мы 
еще говорили "в целом восстановилась" – сегодня можно уже сказать, что восстановилась", – 
отметил Путин. 

По итогам января-июля текущего года "валовой внутренний продукт (ВВП) вышел на 
докризисный уровень. Спад, вызванный эпидемией коронавируса, полностью преодолен", – 
подчеркнул глава государства. 

Президент предложил формировать бюджет "на предстоящую трехлетку" с учетом 
ситуации в мировой экономике. Профицит бюджета РФ запланирован в пределах 1% ВВП в 
2022-2023 годах, а в 2024 году появится дефицит 0,2% ВВП, заявил министр финансов Антон 
Силуанов. 

Вести 
 

Путин призвал добиться значимого прогресса по национальным целям к 2024 году 
Уже к 2024 году надо добиться значимого, заметного прогресса по всем национальным 

целям, напомнил президент РФ Владимир Путин на совещании по экономическим вопросам. 
Поэтому федеральный бюджет на ближайшие три года - определяющий, он требует 

максимальной проработанности, концентрации сил и средств на основных, стратегически 
значимых направлениях. В том числе это касается таких задач, как повышение 
продолжительности жизни, снижение бедности, улучшение экологии и среды для жизни, что 
волнует миллионы людей, подчеркнул Владимир Путин. 

"К 2024 году необходимо обеспечить стопроцентную доступность первичного звена 
здравоохранения, повысить качество его работы, а с помощью строительства новых школ и 
капитального ремонта действующих зданий отказаться, наконец, от третьих смен в школах, 
создать комфортную среду для учеников и для педагогов", - подчеркнул президент. 

Российская газета 
 

Правительство одобрило проект бюджета на 2022-2024 годы 
Правительство России одобрило проект бюджета на 2022-2024 гг., он будет внесен в 

Госдуму до 1 октября, сообщает пресс-служба кабмина. 
«Проект федерального закона «О федеральном бюджете на 2022 год и на плановый 

период 2023 и 2024 годов» одобрен на заседании правительства и в составе бюджетного 
пакета будет внесен в Государственную Думу до 1 октября», — говорится в сообщении. 

ТАСС со ссылкой на пояснительную записку к еще не внесенному законопроекту 
сообщает некоторые детали документа. Так, финансирование программы развития 
авиационной промышленности в 2022 г. может снизиться на 44% от плана и составить 42,3 
млрд руб. по сравнению с 76,4 млрд руб. по трехлетнему бюджету 2021-2023 гг. Дальний 
Восток до 2025 г. получит 12,3 млрд руб. дополнительных выплат на поддержку рождаемости. 

Ассигнования на поддержку малого и среднего бизнеса в 2022 г. могут быть увеличены 
по сравнению с планом, указанном в нацпроекте МСП, на 3,15 млрд руб., в 2023 г. — 
уменьшены на 3,15 млрд руб., а в 2024 г. не изменятся. 

Накануне «Интерфакс» сообщал со ссылкой на материалы к сегодняшнему заседанию 
правительства, что доходы федерального бюджета РФ в 2022 г. планируются в размере 25 
трлн руб., расходы — 23,6 трлн руб., таким образом, профицит будет на уровне 1,4 трлн руб. 

Кроме того, глава Минфина Антон Силуанов сообщал, что в 2022-2024 гг. на поддержку 
семей с детьми планируется потратить около 2 трлн руб. Еще свыше 500 млрд руб. до 2024 г. 
направят на строительство 1300 новых школ и ремонт примерно 4500 действующих школ. 
Около 60 млрд руб. предусмотрено на создание восьми кампусов «вузов мирового уровня». 

Ведомости 
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Мишустин: МРОТ превысит 13,6 тысячи рублей с 2022 года. Со следующего года 
минимальный размер оплаты труда превысит 13 600 рублей. 

"За счет такого решения вырастет заработная плата почти трех миллионов человек", - 
заявил премьер-министр Михаил Мишустин на заседании правительства. 

С этого года МРОТ рассчитывается по новому принципу: не на основании 
потребительской корзины, а из медианного дохода. Закон также закрепляет требование, что 
минимальный размер оплаты труда должен быть не ниже величины прожиточного минимума 
трудоспособного населения в целом по стране на очередной год. 

Российская газета 
 

Соцвыплаты в России будут начисляться автоматически с 2022 года 
Пенсии, пособия и другие социальные выплаты с 2022 г. будут начисляться гражданам 

России автоматически, сообщил премьер-министр Михаил Мишустин в ходе заседания 
правительства. Трансляцию заседания вел телеканал «Россия 24». 

«По-прежнему люди будут получать пенсии, другие компенсации и пособия, в том числе 
по временной нетрудоспособности, беременности, родам, а также единовременные выплаты 
при рождении ребенка. Со следующего года они станут начисляться в беззаявительном 
порядке, то есть автоматически в электронном виде», — рассказал Мишустин. 

Председатель правительства отметил, что автоматическое начисление пособий гораздо 
удобнее и проще. Людям не нужно будет передавать какие-либо сведения работодателю, как 
сейчас. 

Ранее «Известия» со ссылкой на Минтруд сообщили, что власти планируют запустить на 
портале госуслуг специальный сервис, с помощью которого люди смогут автоматически 
получать некоторые социальные выплаты. Для этого нужно будет указать в сервисе 
актуальные банковские реквизиты. По поручению президента России Владимира Путина с 
2022 г. автоматически будут начисляться федеральные выплаты, с 2024 г. – региональные. 

Ведомости 
 

В ЦИК рассказали о распределении мест по итогам выборов в Госдуму 
Партия «Единая Россия» по итогам прошедших выборов в Госдуму получает в общей 

сложности 324 депутатских мандата. Об этом свидетельствуют данные Центральной 
избирательной комиссии РФ, сообщает РИА Новости. 

По федеральным спискам кандидатов «Единая Россия» получила 126 депутатских 
мандатов. По результатам выборов по одномандатным округам партия получила 198 
мандатов. Так, у партии конституционное большинство в нижней палате парламента. 

У партии КПРФ 57 мандатов. «Справедливая Россия — за правду» получает 27 
мандатов, ЛДПР — 21, «Новые люди» — 13. 

Кроме того, по одному депутатскому мандату получили партии «Гражданская 
платформа», «Родина» и «Партия Роста». Помимо этого, депутатские мандаты достанутся 
пяти самовыдвиженцам. 

В пресс-службе ЦИК «Известиям» сообщили, что эти данные пока предварительные. 
Окончательные результаты ЦИК озвучит в пятницу, 24 сентября. 

Ранее во вторник в ЦИК РФ сообщили, что «Единая Россия» одержала победу на 
выборах в Госдуму по итогам обработки 100% протоколов, набрав 49,82% голосов. В Госдуму 
также прошли КПРФ (18,93%), ЛДПР (7,55%), «Справедливая Россия — За правду» (7,46%) и 
«Новые люди» (5,32%). По итогам выборов «Единая Россия» получила конституционное 
большинство в Госдуме, у партии более 300 депутатских мандатов. 

Известия 
 

В РФ предложили отменить запрет на работу открытых систем горячего 
водоснабжения 

Правительство РФ предлагает отменить обязательное переоборудование с 1 января 
2022 года открытых систем горячего водоснабжения (ГВС) в закрытые и внесло в Госдуму 
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соответствующий законопроект. Бизнес оценивал затраты на такое переоборудование 
в 80 млрд рублей. 

Проект закона (№1252382-7) опубликован в электронной базе данных парламента. 
Согласно действующему законодательству, с 1 января 2022 года в России не должны 

эксплуатироваться открытые системы теплоснабжения (горячего водоснабжения), такая 
поправка была принята в декабре 2011 г. Предполагалось, что за десять лет все отрытые 
системы подачи горячей воды будут переоборудованы в закрытые. Внесенный 
правительством законопроект признает эту норму утратившей силу. 

При этом в документе отмечается, что сохраняется норма о запрете подключения новых 
объектов капитального строительства к отрытым системам теплоснабжения, что позволит 
обеспечить постепенное строительство аналогичных закрытых систем. 

При работе открытых систем холодная вода питьевого качества нагревается на ТЭЦ, 
ГРЭС или в котельных и подается в помещения по тем же трубопроводам, что и вода к 
батареям. В закрытых же системах вода из системы отопления не поступает в краны для 
питьевой воды. Обязательное разделение тепловой сети и системы горячего водоснабжения 
предполагалось в том числе и для лучшего соблюдения санитарных норм. 

В пояснительной записке к внесенному законопроекту подчеркивается, что сейчас 
урегулированы положения, обеспечивающие надлежащий температурный режим подаваемой 
горячей воды и, как следствие, отсутствуют условия для содержания бактерий в открытых 
системах горячего водоснабжения. "Из указанного следует, что в случае если открытые 
системы обеспечивают выполнение нормативных требований к горячей воде, то реализация 
мероприятий по "закрытию" открытой системы горячего водоснабжения по такой причине 
необязательна", - говорится в документе. 

Ранее "Сибирская генерирующая компания" (СГК) в своем корпоративном онлайн-
журнале оценивала затраты на переход к закрытым системам теплоснабжения в районе 20 
млрд рублей без НДС. Там же отмечалось, что более значительные расходы будут у 
водоканалов и общая сумма затрат на переоборудование могла бы составить 80 млрд 
рублей. 

INTERFAX.RU 
 

Набиуллина назвала «неудачной» рекомендацию пенсионерам не надеяться на 
государство 

Заявление первого заместителя председателя Банка России Сергея Швецова о том, что 
гражданам к моменту выхода на пенсию не стоит полагаться только на государство, является 
неудачным, рассказала журналистам глава ЦБ Эльвира Набиуллина. Проблема в том, что 
большая часть нынешних пенсионеров не имела возможности копить сбережения к старости, 
пояснила она. 

«Я сожалею о крайне неудачной формулировке своего заместителя по вопросу 
поддержки пенсионеров. Большая часть тех, кто уже вышел на пенсию или выходит сейчас, 
не имели возможности делать накопления на старость. И, конечно, это один из приоритетов 
государства — обеспечить для всех достойную пенсию», — сказала Набиуллина (цитата по 
ТАСС). 

Сейчас ЦБ работает над развитием негосударственных пенсионных фондов (НПФ), 
чтобы граждане имели возможность делать долгосрочные накопления к старости, отметила 
глава регулятора. Кроме того, по ее словам, деятельность ЦБ направлена на повышение 
финансовой устойчивости, чтобы люди в будущем имели возможность получать доходы от 
средств на банковских и инвестиционных счетах, не боясь потерять деньги.  

«Но эти усилия — это дополнение к государственной пенсионной системе», — 
подчеркнула Набиуллина. 

Сегодня в ходе заседания комитета Совета Федерации по бюджету и финансовым 
рынкам первый заместитель председателя Банка России Сергей Швецов сказал, что, по его 
мнению, помогать нынешним пенсионерам уже поздно. Нужно способствовать тому, чтобы 
люди формировали капитал в течение активной жизни, пояснил он, указав на возможность 
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покупки недвижимости для дальнейшей сдачи в аренду, выхода на биржу и создания 
накоплений с помощью пенсионных институтов.  

Швецов отметил, что сейчас подход к пенсии в России близок к «советскому прошлому», 
когда с наступлением старости граждане надеялись на поддержку государства. Однако на 
самом деле необходимо в течение жизни формировать собственный капитал, заявил первый 
зампред ЦБ. 

По данным Росстата, средний размер пенсии в России по итогам июля этого года 
составил 15 802 руб. Показатель увеличился на 5,5% по сравнению с аналогичным периодом 
2020 г., но в реальном выражении сократился на 0,9 п. п. При этом опрос, проведенный НПФ 
Сбербанка, показал, что после выхода на пенсию средний россиянин хотел бы иметь доход в 
56 300 руб. в месяц. 

Ведомости 
 
Решетников: регулируемые тарифы на ЖКУ будут служить своего рода "якорем" для 
инфляции 

Макроэкономический прогноз на 2022-2023 годы, подготовленный Минэкономразвития 
РФ, предполагает индексацию коммунальных услуг в пределах ранее заявленных 4%, 
сообщил во вторник министр Максим Решетников. 

"Подчеркну: индексация совокупного платежа граждан за коммунальные услуги остается 
на ранее согласованном уровне и не превысит 4%. Это напрямую предусмотрено прогнозом. 
Таким образом, регулируемые тарифы будут служить своего рода "якорем" для инфляции", - 
сказал глава Минэкономразвития, выступая на заседании правительства. 

Он напомнил, что в среднесрочной перспективе правительство рассчитывает на 
возвращение инфляции на уровень в пределах 4%, как это предусмотрено "Основными 
направлениями денежно-кредитной политики". 

То, что "рост тарифов на услуги теплоснабжения, водоснабжения и водоотведения, как и 
индекс изменения платы граждан за коммунальные услуги в целом, в 2022-2024 годах в 
среднем по России не превысит 4,0%", Минэкономразвития указывало в представленных 
весной этого года сценарных условиях социально-экономического развития РФ на 
предстоящую трехлетку. 

FINMARKET.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Зачем сумасшедшим детям огнестрел 
Не успели матери оплакать детей, которых в мае этого года убил «казанский стрелок», 

как новая беда – «пермский стрелок», точно такой же сумасшедший. Один в один. Такой же 
недоучившийся пубертатный юноша 18 лет с помповым ружьем такого же турецкого 
производства. Опять горе родителей, беда в городе, сострадание всей страны. 

Четыре месяца назад я рассуждал так. 19-летний мальчишка совершенно официально, 
законно (!) приобрел в личное пользование восьмизарядное полуавтоматическое 
длинноствольное ружье под мощный патрон 12-го калибра (18 мм). С таким на медведя 
ходить. Мощнее только гранатомет. 

И закон РФ «Об оружии» ему это разрешил – покупай, мальчик, пользуйся... И 
оружейники ему эту пушку свободно продали, а что ж не продать? Пацан деньги принес, цена 
турецкого ружья Hatsan Escort PS, на которое запал мальчик, весьма сходная – 30 тысяч 
рублей (около 400 долларов), каждый недоучившийся студент на автомойке столько за месяц 
заработает. 

И ни один закон, ни одна инстанция, включая Росгвардию, которая как раз выдает 
разрешения на оружие, не поинтересовались: мальчик, а зачем тебе такой суровый 
огнестрел, полуавтоматический, многозарядный? Ты – серьезный охотник? А есть ли у тебя 
какое-нибудь охотничье удостоверение? А где ты собираешься охотиться? На кого? В каком 
охотхозяйстве? А есть ли у тебя лицензия на отстрел зверя? Кстати, мальчик, а кем ты 
работаешь? Каковы твои доходы? Охота нынче – весьма недешевое удовольствие... 
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Ах ты – не охотник? Тогда зачем тебе оружие? Для самообороны? И что же ты 
будешь оборонять? Двухкомнатную квартиру мамы в хрущевке? Ты подозреваешь, что на 
тебя там готовят нападение? Кто? Имена, фамилии? Может, тебе еще раз сходить к 
психиатру? Провериться получше? Ведь это же так просто! Несколько примитивных вопросов 
на уровне личного любопытства, и нормальный человек быстро поймет, что этот мальчик не 
совсем нормальный. Тогда на меня в Сети налетели «ястребы» – поклонники свободной 
продажи огнестрела. Их аргументы были таковы. 

Аргумент первый. В армии точно таким же мальчишкам выдают боевое оружие и не 
боятся! Во-первых, боятся и даже очень. Во всех армиях мира регулярно происходят 
инциденты с оружием. Если на стене висит ружье... и далее по тексту. 

В-вторых, оружие в армии не выдают в руки: мол, носи сынок, постреливай. Оружие 
находится в закрытых на 10 замков и решеток строго охраняемых оружейных комнатах. И 
выдается только для выполнения конкретной задачи (караул, полевые стрельбы). 

И в армии солдат с оружием всегда находится под неусыпным присмотром отцов-
командиров. Сам был отцом-командиром, знаю, какой это геморрой. А про учет патронов я 
уже и не говорю. Мой солдатик в карауле, разряжая автомат, потерял один патрон – выскочил 
и куда-то закатился. Так весь караул полночи раком ползал – искал. Патрон нашелся, но я всё 
равно получил выговор... 

Аргумент второй. Если запретить продавать таким сумасшедшим пацанам огнестрел, 
они найдут иной способ самореализации – нож, например, или взрывчатку изготовят. 

Ножом много не навоюешь. Владение ножом, чтобы порешить сразу несколько человек, 
требует долгих и упорных тренировок, это вам любой спецназовец скажет. Только кажется, 
что ножом убить человека легко. Если он, конечно, не спит, подставив горло. А если убегает, 
прячется за дверью, отбивается, например, стулом – хрен ты его ножом достанешь. 

Взрывчатка – еще сложнее. Во-первых, ее надо уметь изготовить, сотворить 
эффективные детонаторы, что требует изрядных знаний и усердия. Да и некрасиво это: вот 
ты взорвался, обвязанный «поясом шахида», в толпе. Допустим, положил рядом с собой 
несколько человек – но твои кишки первыми размазались по стенам. Фу, противно это, 
некрасиво. 

Аргумент третий. Надо вооружить всех! Тогда любой пубертатный «шахид» будет знать, 
что даже бабушка-охранница на входе в школу (вуз, детский сад, торговый центр) его тут же 
застрелит, и всё будет хорошо. 

Это самое смешное. Я, будучи офицером Советской армии в начале 1980-х, два года, 
почти не снимая, носил на боку пистолет Макарова. Я служил в спецсвязи, поэтому постоянно 
носил с собой очень секретные документы, оружие мне полагалось по инструкции. Так вот, 
рассказываю: если бы мне вдруг на улице попался такой «шахид» с помповым ружьем, я бы 
ему проиграл 100%. Я же не готов стрелять первым (не положено по Уставу), а он – готов. А 
кто первый выстрелил – тому и «бинго». Хоть я и имел первый офицерский разряд по 
стрельбе. 

Я НЕ ПОНИМАЮ – прошу редактора оставить этот капслок, потому что это крик – зачем 
в России вообще продаются полуавтоматические помповые ружья всем, кто желает их купить, 
включая прыщавых «школьных стрелков». Нет, отчасти – понимаю. Этот товар турецкого 
производства имеет в России неплохой рынок. А там, где «рынок», вам продадут хоть 
атомную бомбу. 

Дешевые турецкие помповые ружья для охоты на реального зверя вообще не годятся. 
Это вам любой настоящий охотник скажет. Зато они – дико красивые! С ними так красиво 
можно промаршировать к какой-нибудь школе (одевшись в черное), и как в компьютерной 
игре, передергивая «помпу», отправить на тот свет несколько детей. Будучи при этом таким 
же недозрелым ребенком. 

То есть единственная задача таких ружей – это дешевые понты. Но они иногда 
обходятся нам очень дорого. Чудовищно дорого. 

Взгляд 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.09.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,21  ▼ 0, 12 

EUR 85,86  ▼ 0, 02 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


